

**Allocution de Monsieur l’Ambassadeur du Japon, Ichiro Ogasawara, lors
de la cérémonie de l’Inauguration du Projet d’Installation du nouveau
pavillon au Centre Hospitalier Universitaire de la Place Kabary-
Antsiranana, le 9 août 2018.**

Son Excellence Monsieur le Ministre de la Santé Publique ;

Monsieur le Préfet d’Antsiranana ;

Monsieur le Chef de la Région de DIANA ;

Monsieur le Maire de la Commune d’Antsiranana ;

Toutes les Autorités locales ;

Mesdames et Messieurs ;

Excellence, Mesdames et Messieurs,

Aujourd’hui, c’est une grande journée pour moi, car je suis à Antsiranana pour honorer deux cérémonies d’inauguration concernant les projets que le Japon a le plaisir de financer. Tout à l’heure, j’ai assisté à la cérémonie d’inauguration d’EPP Betahitra et maintenant je me retrouve dans l’enceinte de l’Hôpital de la Place Kabary pour inaugurer son nouveau pavillon.

Le projet, qui a permis la construction de ce nouveau pavillon, s’inscrit dans le cadre d’un programme japonais de coopération intitulé « Aide sous forme de dons aux micro-projets locaux contribuant à la promotion de la sécurité humaine ». Le montant du financement japonais est d’environ soixante-douze mille euros (71.752Euros), soit l’équivalent de deux-cent-vingt-huit millions d’Ariary.

Excellence, Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi tout d'abord d'exprimer ma gratitude à Son Excellence Monsieur Ministre de la Santé Publique, pour honorer de sa présence la cérémonie d'aujourd'hui et de Lui saluer pour son initiative sans laquelle l'occasion d'aujourd'hui n'aurait pas eu lieu. Sa présence témoigne la haute priorité que son Gouvernement accorde à la santé publique.

J'exprime mes félicitations au Docteur RANDRIAMBOLOLONA Domoina, directeur du Centre Hospitalier Universitaire de la Place Kabary pour l'achèvement de ce projet qui servira à redynamiser tous les activités de cette installation médicale.

Excellence, Mesdames et Messieurs,

Depuis sa fondation en 1901, ce centre hospitalier continue à jouer un rôle central en fournissant des services médicaux indispensables à la population de cette région. Mais il y a déjà pas mal du temps qu'on en a constaté le besoin de réhabilitation.

Aujourd'hui nous sommes ravis d'inaugurer ce nouveau pavillon qui contient 4 salles de consultations générales, une salle de consultation ORL, une salle de consultation d'ophtalmologie, une salle de prélèvements labo, une salle de régisseur, une salle pour la caisse, une salle d'accueil, ainsi qu'une salle d'attente principale. Cette extension permettra à ce centre hospitalier d'accueillir dorénavant 7000 patients dans l'année, plus de 2000 patients qu'auparavant. Avec ceci, la population locale pourra bénéficier une meilleure qualité de soins et de services médicaux dans cet établissement.

Excellence, Mesdames et Messieurs,

Notons par ailleurs que « la promotion de systèmes de santé résilients pour la qualité de vie » est l'un des domaines prioritaires de la Déclaration de Nairobi adoptée lors du dernier et sixième sommet de la TICAD « la Conférence Internationale de Tokyo sur le Développement de l'Afrique ». Parmi de nombreuses initiatives que le Japon a lancées dans ce domaine, figure la « Promotion de la couverture sanitaire universelle (CSU) en Afrique ». L'objectif de la CSU est de permettre à toute la population, indépendamment de leur niveau de revenu, d'avoir accès aux services de santé nécessaire.

A Madagascar, il est à noter que la Caisse Nationale de Solidarité pour la Santé (CNSS) a été créée au mois de mars dernier à l'initiative du Président de la République Malgache. Et en juin, la première CNSS a déjà commencé ses opérations dans le district de Vatovandri. Selon le Gouvernement de Madagascar, désormais, la CNSS sera mise en place dans tous les districts du pays avant la fin de cette année. Ce développement dans le système de la santé publique permettra à la population malgache de bénéficier de services et de soins médicaux de qualité, et de proximité, ce dont je me réjouis de tout mon cœur.

En tenant compte de cette évolution positive, j'ai le plaisir de vous informer que le Japon a financé cette année-ci un projet de la Banque Mondiale, au montant de 350,000 dollars américains, visant à accompagner les efforts malgaches en faveur de la CSU. Le projet a été approuvé au mois de mai de cette année, et sera mis en œuvre jusqu'à novembre 2019.

Excellence, Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi d'évoquer un épisode dans notre histoire lointaine. A Antsiranana, il y a des vingtaines d'années, une stèle a été construite ici à Antsiranana pour apaiser les âmes de quatre soldats japonais qui tombèrent morts pendant la deuxième guerre mondiale à la suite d'une bataille avec les armées britanniques qui s'étaient emparé de la baie de Diego. Cette stèle se trouve sur un promontoire qui commande un panorama extraordinaire sur l'océan indien et derrière ce Centre Hospitalier Universitaire.

Je suis très reconnaissant au personnel de cet hôpital, aux autorités d'Antsiranana et à la population locale entière pour leurs efforts précieux entrepris afin de garder ce monument commémoratif en bon état. Comme le Communiqué conjoint malgache-japonais adopté en 2017 indique, notre Premier Ministre ABE a également remercié chaleureusement la population d'Antsiranana pour l'entretien du monument commémoratif des « Quatre Braves Marins de Deux Sous-Marins de Poches » venus du Japon à Madagascar en 1942. Je réitère ma gratitude profonde pour tous ce qui ont contribué au maintien de ce monument.

Pour terminer, je voudrai former mes vœux sincères pour que ce nouveau bâtiment porte un apport tangible au profit de la population locale qui avait attendu tant de pouvoir accéder aux soins médicaux dans les meilleures conditions.

Je vous remercie de votre aimable attention.